

東西条地区住民自治協議会だより

『人と歴史と緑が醸す笑顔と交流のまち東西条』

第10号 平成26年9月20日発行

東西条地区住民自治協議会 事務局 TEL/FAX 082-421-2023

災害があっても、安心して住めるまちに

東西条地区住民自治協議会 会長 横山 高嶺

異常気象による自然災害が各地で起こっています。8月20日の豪雨による広島市の土砂災害を教訓として、普段から防災に関心を持たなければなりません。今年は市の総合防災訓練が広島市の災害で中止となりましたが、東西条地区住民自治協議会防犯・防災部会では、今月27日に防災訓練を実施いたしますので、地域の皆様方のご協力をよろしくお願いいたします。また、本住民自治協議会での防災組織を作り上げていく予定です。希望ヶ丘団地自主防災会は、9月7日に、防災訓練をされました。各地区でも自主防災会を設立し、地域に合った計画(役割分担、連絡網、情報収集など)を立て日頃から訓練をしておくことが何より大切なことだと思います。

市街化地域では自治会のないところもありますが、災害時には消防も警察、行政も手が回りません、遠くの身内や親戚も当てになりません。こんな時に頼れるのが、隣近所の自治会です。安心してこの地域に住み続けるためにも、この際、自治会未加入の方は、是非自治会に加入されますよう、また新たに自治会を結成されますようよろしくお願いいたします。

9月役員会について

9月18日、役員会を開催し、総務、防犯・防災、福祉、健康・生涯学習、地域活性化の各部会から、活動報告並びに今後の予定や東広島市危機管理課からの説明等がありました。(次に各部会の内容や他の議題等を載せていますので、ご覧ください。)



(役員会の様子 9/18)

住民自治協議会「5部会」の事業報告・今後の予定

《5部会》

〈9月18日の役員会 当日の議題〉

- 総務 ・今年度の「災害時要援護者避難支援プラン個別の支援計画」について、市で10月に仕分けをされ、11月に各自由民自治協議会へ下りてくる予定です。11月か12月頃、区長並びに民生委員・児童委員の皆様にご集まっていただき、協議したいと思います。

- 防犯・防災・7月13日、27日、8月24日、土砂災害が予想される14地区の皆様方が出席され、土砂災害の概要とメカニズムについて、土砂災害から身を守る～情報収集と避難の大切さ～、学区内の自主防災会避難訓練の事例紹介等の話を伺ったり映像を見たりしながら研修を深められました。また、9月27日には、“大雨による土砂災害”を想定した避難訓練（情報伝達訓練）を行いますので、該当地区の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。尚、来年度は全地区で行いたいと思います。
 - ・防災マップ看板設置については、場所によっては模式図的にして見やすいマップも考えています。また、設置場所や設置方法、看板の大きさ等、了解を取っている段階です。
 - ・防犯や防災の講座も計画中です。

- 福祉
 - ・第1回目の「子ども民生委員体験活動」を、9月25日から27日までの3日間を予定しています。なお、東広島市社会福祉協議会の広報紙9月号の表紙に体験活動の様子が載りました。
 - ・東広島市市政要覧の「自立のまちづくり」に9月25日からの「子ども民生委員体験活動」の様子と、27日の「防災訓練（情報伝達訓練）」の様子が載る予定です。

- 健康・生涯学習
 - ・9月28日に東西条グランド・ゴルフ大会を行います。また、市民スポーツ大会球技の部が8月17日に開催されましたが、雨天のため、ソフトバレーボールのみが行われ、女子が第2位になりました。

- 地域活性化・7月19日、「星空まつり」に約1,000名の方々に来ていただきました。また、松賀中学校吹奏楽の演奏があり、盛り上がりました。雨のためレイアウトも変更を余儀なくされ、ご迷惑をおかけしましたが、来年度は、雨天時のことも考えた対応をしていきます。

《役員会での上記以外の主な連絡、審議事項・審議内容・意見等》

- 東広島市危機管理課より
 - ・住民自治協議会への緊急告知ラジオの無償配布について
普及促進と災害時の防災活動に資することを目的として、住民自治協議会へ緊急告知ラジオを10台預かりました。有効に活用していきたいと考えています。
(緊急告知ラジオは、市役所危機管理課で販売しています。「緊急時要援護者避難支援プラン」に登録されている要援護者の方は無料、支援者の方は1,000円、それ以外の方は2,000円です。)
 - ・自主防災組織設立に係る新たな方針について
自治会や区を基本単位として自主的に設立していた自主防災組織の単位を、住民自治協議会に変更し、地域の防災力を高めることや、「自主防災組織未加入世帯数（東西条地区では、現在自主防災組織ができているのが希望ヶ丘団地と鴨ヶ池団地の2地区であり、それを除いた世帯数）」に応じて資機材購入限度額を決定し、その範囲内で貸与すること等、話していただきました。

- 東西条地区住民自治協議会のロゴマーク作品について
ロゴマークの出品、有難うございました。応募は3点でしたが、どの作品も東西条地区の実態や目標を表していただいております。役員の皆様にご覧いただき、その上で、専門家を入れての審査会をもつことになりました。その結果を11月発行の住民自治協議会だよりでお知らせさせていただきます予定にしています。

- 次回役員会 10月16日（木）18:00～19:30

構成世帯調査への協力について(お願い)

東広島市から住民自治協議会長の方へ、平成 27 年度地域づくり推進交付金算定のための構成世帯調査の実施依頼がありました。

区長さんには、構成世帯調査表を作成していただくこととなりますが、その作成にあたって、区民の皆様のご協力が必要となります。住民自治協議会の活動のために交付金は絶対に必要です(東西条地区住民自治協議会の収入は市からの交付金・補助金のみ)。しかし、それ以上に大切になるのが、地域の皆様方のコミュニケーションです。昨今はどのようなことがいつ起きるか全く分かりません。もし災害が起こっても、普段から声を掛け合ったりあいさつを交わしたりしていると、いざという時に助け合うことができると思います。住民自治協議会に入られていない方も是非この機会にお入りいただきますようお願いいたします。そして、より安心安全で、助け合いのできる東西条地区にしていきましょう。皆様方お一人お一人の力を結集して・・・。

東西条地区 ミニ・ニュース

東西条地区の話題、出来事、史跡等、お届けします。今回は、「前期後半が始まりました」です。

(小・中学校で)前期後半が始まりました。

「おはようございます」「おはようございます」
元気よくまじりあう声、声、声・・・。

8月28日から東西条小学校の児童が班長を先頭に笑顔で登校しています。

松賀中学校では、8月25日から前期後半が始まっており、中学生は自転車の上から、大きな声で挨拶をしています。
素晴らしい一日の始まりです。



《登校の様子》

9月13日に行われた松賀中学校の体育祭でも、一人一人が主役となり、頑張る姿、集団の美・力強さ等、見せてくれました。10月25日に行われる文化祭でも、書や美術・音楽等、生徒の素晴らしさが如何なく発揮されると思います。



《松中ソーラン》
(松賀中学校体育祭より)

東西条小学校では、創立記念学習発表会が11月9日に行われます。1年生から6年生までの児童が学年に応じた題材をみんなの力で素晴らしいものに作り上げていくに違いありません。

今、学校で学んでいる子どもたちを始めとする全ての子どもたちが健やかに成長し、思いやりのある人間として精一杯それぞれの人生を歩んでいくことを期待しています。

ぜひ、学校にも足を運んでいただき、児童・生徒や教職員の頑張りをご覧いただきたく存じます。また、引き続き、登下校の見守り活動もよろしくお願い致します。

東西条地域センターからのお知らせ



《昨年度の「東西条まつり」より》

○ 「東西条まつり」について

11月16日(日)に「東西条まつり」を開催いたします。つきましては、10月4日(土)13:30から東西条まつり実行委員会を開催します。出演並びに作品等の出品につきましては、9月30日までに東西条地域センターに申込用紙を提出していただきますようお願いいたします。

ゆめタウンでの盆踊りが雨天中止になりましたが、「東西条まつり」午前のプログラム最後の演目として盆踊りをさせていただきます。今年最後の踊りになります。練習してきた子どもたちはもちろん、多くの皆様の参加をお待ちしています。

○ 主催講座「子育てママの食育教室」開催

本地域センターで「親子ヨガ、ベビーヨガ」の講座を指導していらっしゃる NPO 国際ヨガ協会、高美が丘学園長、無憂扇温圧施療士の新井早苗先生と同じく NPO 国際ヨガ協会、高美が丘学園助手、雑穀料理愛好家の加藤裕子先生にお世話になり、主催講座「子育てママの食育教室」を開催することになりました。

日時と内容 10月3日(金) 食の安全と食養生(手作りの食事から心の育児へ)

10月10日(金) 雑穀料理のすすめ(デモンストレーションと試食)

申込方法 申込用紙(センターに置いています)に記入の上、お申し込みください。

※ 詳細につきましては、今回、回覧しています「子育てママの食育教室」をご覧ください。

○ センター内(女子トイレ)の水漏れ 大丈夫です!

9月11日から16日にかけて、主に女子トイレの水漏れ防止工事をしていただきました。屋上の防水シートが古くなっていて、そこから水がしみ込んでいたようです。新しいシートを貼り付け、室内に入っているパイプの結露防止の対策もしていただきました。

長い間、ご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。これからも、地域並びに生涯学習の拠点としての東西条地域センターを大切に且つ十分活用していただきますようお願いします。



《防水シート貼り付け工事》

○ 「敬老会」について

東西条地域センターで、本年度の敬老会が行われました。当地区には518名の該当者がおられ、161名の方々が出席されました。式典に続いて、アトラクションが行われ、出席された皆様方は大いに楽しんでおられました。これからも、皆様のご経験やお知恵を私たちに授けて下さいますと共に、いつまでもご壮健で心豊かな人生をお送りくださいますようお願いいたします。



《敬老会の様子》